
 Protokoll Jahreshauptversammlung  

Abteilung Volleyball VfL Sindelfingen 29.März 2017 
 

TOP 1 – Begrüßung 
Der Vorstandsvorsitzende B. Kindle lobt die 2 Aufsteigermannschaften Herren 2 und 3 und wünscht der 2. 
Damenmannschaft viel Erfolg für Ihre kommende Relegation. Außerdem weist er auf die neue Örtlichkeit in der 
Sportwelt hin und begrüßt alle anwesenden Mitglieder sowie unseren Gast Andrea Petri stellvertretend für den 
Vorstand des VfL Sindelfingen. 
 

TOP 2 – Berichte 
Sportwart: 
Die Sportwartin E. Schweizer bedankt sich für die Unterstützung durch die Teams im ersten Jahr und gibt einen 

Rückblick über die aktive Herren- und Damenmannschaften in der Saison 2016/2017. 

H1: 3. Platz mit 35 Punkten in der Oberliga und damit Klassenerhalt, die 1. Herrenmannschaft verliert ihren Trainer 

und Interessenten hierfür werden gebeten sich zu melden, im Pokal gegen Regionalisten gewonnen 

H2: Meister in der Bezirksliga mit einem verlorenen Spiel, das Pokalfinale steht noch an 

H3: Meister in der A-Klasse, neue Spieler sind hinzugekommen und bisherige sind in den Mixed Bereich 

gewechselt, H3 startet Aufruf für Nachwuchs 

D1: 4. Platz in Bezirksliga, Zu-/ Abgänge während der Saison, leider im Bezirkspokal gescheitert 

D2: bisher beste Saison in der B-Klasse, Relegation steht noch aus, neuer Trainer mit Philipp Holze, Wunsch: 

Zusammenarbeit mit D1 intensivieren 

Mixed: 5. Platz in der B-Klasse, auf der Suche nach erfahrenen Spielern, beide Mannschaften hatten eine gute 

Saison 

Jugend männlich U20: dünne Personaldecke und daher eher eine improvisierte Saison, 4. Platz bei den 

Württembergischen Meisterschaften und Spielerfahrung wurde gesammelt 

Jugend männlich U16: hervorragende Entwicklung unter Jürgen Kratzeisen und Christian Haas, 4. Platz bei den 

Württembergischen Meisterschaften; ab April zusätzlicher Trainer (Hans-Michael Cartano), der dann 

schwerpunktmäßig die U18 (Herren 4) betreut 

Jugend weiblich: neue Trainerin montags, VLW-Runden Teilnahme mit 12-17-Jährigen, weitere Unterstützung 
durch Übungsleiter wünschenswert 
 
Beachwart: 
Der Beachwart A. Horvath erklärt die Beachsaison offiziell für eröffnet und gibt einen Überblick über vergangene 

Turnier aus der Saison 2016 und über kommende Turniere auf den VfL Beachfeldern in der Saison 2017: 

3x Damen Turniere (Ansprechpartnerin: Marina Huber) 

1x Mixed Turnier (Ansprechpartnerin: Marina Huber) 

2x C-Herren (Ansprechpartner: Sebastian Urmoneit) 

1x Vereinsmeisterschaften (Ansprechpartner: Sander Schäfers) 

1x Stahl Team Challenge 

Des Weiteren wurden beeindruckende Drohnenaufnahmen durch Julian Bubek in einem Video gezeigt, dass den 

Beachaufbau am 25.03.2017 zeigt. 



A. Horvath und J. Breuer kündigen an, dass 2017 ihr letztes Jahr als Beachwarte sein wird und der Posten im 
kommenden Jahr 2018 zur Neuwahl gestellt wird. Ein neues junges motiviertes Duo wird gesucht. 
 
Kassenwart 
Der Kassenwart A. Wagner stellt den Kassenbericht vor und weist darauf hin, dass positive Veränderungen im 

Haushaltsplan der Abteilung sichtbar sind, aber die finanzielle Lage der Abteilung noch immer knapp bemessen 

ist. Im Vergleich der Jahre 2015 und 2016 ergaben sich signifikante Unterschiede: 

Der Jahresfehlbetrag sinkt von -2.781,25 € in 2015 auf -2.104,07 € in 2016. Der Gesamtbetrag der Einnahmen 

stieg in 2016 auf 28.495,11 € und sieht sich einem Gesamtbetrag von Ausgaben in Höhe von 30.559,18 € in 2016 

gegenüber. Damit sind die Ausgaben um 50% gestiegen im Vergleich zu 2015. Hauptpositionen der Ausgaben 

sind Trainergehälter, Raumkosten, Sportliche Veranstaltungen sowie Sportgeräte. Der Kassenwart stellt weiterhin 

fest, dass ein jährlicher Mitgliedsbeitrag von 178€ bei 170 zahlenden Mitgliedern notwendig wäre um ein gesundes 

Wachstum für die Abteilung zu sichern. 

Durch die SEPA-Lastschriftmandate, Spendenzuschüsse und allgemeine Zuschüsse sind die Einnahmen im 

Wirtschaftsjahr 2016 gestiegen. Es wird an dieser Stelle auf die Wichtigkeit dieser Zuschüsse und das damit 

verbundenen Engagement der Mitglieder bei Veranstaltungen der Abteilung Volleyball hingewiesen. Im Zuge des 

Kassenberichts wurden die Jahre 2013 – 2015 nachgearbeitet und fehlende Mitgliedsbeiträge in Höhe von 2000€ 

pro Jahr festgestellt. 

Daraufhin formeller Antrag von Boris Clar an den Vorstand, dass diese Mitgliedsbeiträge aus der Vergangenheit 
bei den Mitgliedern erfragt werden. Dabei wurde auch die Bitte um Überprüfung der rechtlichen Grundlage durch 
den Hauptverein erhoben. 
 
Kassenprüfer 
Die Kasse sowie Buchhaltung durch den Kassenwart A. Wagner wurde durch die Kassenprüfer Nils Fock und Boris 
Clar geprüft. Die ordentliche und nachvollziehbare Buchhaltung durch A. Wagner wird gelobt und die Entlastung 
durch die Hauptversammlung unterstützt. 
 

TOP 3 – Entlastungen 
Frau Andrea Petri, stellvertretend für den Vorstand des Hauptvereins, führt die Entlastungen durch. Gestimmt wird 

durch die Mitglieder per Handzeichen. Zunächst wird der erste Vorsitzender entlastet, anschließend der 

Kassenwart und abschließend der Gesamtvorstand. 

1. Vorsitzender: einstimmige Entlastung 

Kassenwart: einstimmige Entlastung 

Gesamtvorstand: einstimmige Entlastung 
 

TOP 4 – Neuwahlen 
Durch den gegebenen Zwei-Jahres-Turnus der Neuwahlen, steht für dieses Jahr die Wahl des 2. Vorsitzenden auf 

der Tagesordnung. Als Kandidat wird der aktuelle Amtsinhaber Frank Seidemann vorgeschlagen und einstimmig 

durch die Jahreshauptversammlung wiedergewählt. Wir gratulieren zur Wahl und freuen uns auf die weitere 

erfolgreiche Zusammenarbeit. 

Des Weiteren werden für die Delegiertenversammlung des Hauptvereins am 24.05.2017 Vertreter der in 2016 auf 
2 Jahre gewählten Delegierten von Seiten der Abteilung Volleyball gesucht. Die Abteilung wird daher 2017 durch 
Boris Clar, Nils Fock, Jürgen Schneider, Isabelle Bruder (in Vertretung für Frank Seidemann) und Timo Breuer (in 
Vertretung für Gaby Holze) vertreten sein. 
 
 

TOP 5 – Ehrungen 
Auch dieses Jahr gibt es zahlreiche Ehrungen innerhalb der Abteilung Volleyball. 



Rukiye Demirel, Jonas Breuer, Alexander Horvath und Bruno Metzger werden mit der Verdienstnadel Bronze für 

ihr jahrelanges Engagement für die Abteilung und den Verein ausgezeichnet. Frank Seidemann erhält für sein 

Engagement für Abteilung und Verein die Verdienstnadel Silber. 

Erik Scheu, Andreas Hause und Thomas Zeller erhalten für Ihre 25-jährige Mitgliedschaft in der Abteilung und im 

Verein die silberne Ehrennadel. Gerhild Dickgiesser wird auf der Delegiertenversammlung am 24.05.2017 mit der 

goldenen Ehrennadel für ausgezeichnetes langjähriges Engagement in der Abteilung und im Verein ausgezeichnet. 

Des Weiteren werden Thomas Heininger für 40 Jahre Mitgliedschaft und Heide Haid für 50 Jahre Mitgliedschaft in 
einem separaten Ehrungsabend durch den Hauptverein geehrt. 

 

TOP 6 – Anträge 
Es liegen drei Anträge für 2017 zur Abstimmung vor: 

1. Änderung der Abteilungssatzung 

2. Änderung der Gebührenordnung 

3. Benennung der Mannschaftsverantwortlichen mit Aufgabenbeschreibung 

Der Vorstand weist auf wesentliche Änderungen im Dokument hin und erläutert diese Schritt für Schritt anhand 

einer Präsentation. Im Zuge der Diskussionen wurde auf das Fehlen eines Staffelleiters bei Herren 2 aufmerksam 

gemacht, damit die Mannschaft aufsteigen kann. 

Es wird der formelle Antrag an den Vorstand gestellt die Abteilungssatzung und die Anlagen getrennt voneinander 
abzustimmen. Dieser Antrag wird einstimmig von den Mitgliedern der Jahreshauptversammlung angenommen. 
Somit kommen zur Abstimmung die Anlagen der Abteilungssatzung, u.a. die Gebührenordnung, sowie die 
Gesamtsatzung. Eine Jahresbeitragserhöhung für Erwachsene auf 95€ jährlich wird mit 25 Stimmen angenommen. 
Es gab 1 Enthaltung und 9 Stimmen, die für eine Erhöhung auf 90€ stimmten. Die Anpassung der Beiträge der 
Ehepaare und Familien gemäß dem neuen Jahresbetrag pro Erwachsene wird mit 3 Enthaltungen und 35 
Zustimmungen angenommen. Die neue Gebührenordnung als Ganzes wurde mit 37 Zustimmungen und 1 
Enthaltung angenommen. Die weiteren Anlagen wurden einstimmig angenommen, ebenso die Änderungen der 
Abteilungssatzung. Diese treten nun zum 01.01.2018 in Kraft. 
 
Die neue Satzung samt aller Anlagen wird noch an alle Mitglieder per Mail kommuniziert und auf der Homepage 
der Abteilung veröffentlicht. 
 

TOP 7 – Verschiedenes 
B. Kindle berichtet, dass eine 4. Herrenmannschaft unter Coach Hans-Michael Cartano gestellt und gemeldet wird 
und dabei die U16 von Jugendtrainer J. Kratzeisen integriert wird. Des Weiteren wird an die Eigeninitiative und das 
Engagement der Mitglieder appelliert, speziell Vereinsveranstaltungen und Abteilungsinterne Veranstaltungen zum 
Wohle der Abteilung Volleyball zu unterstützen. B. Kindle berichtet von den Zukunftsvisionen der Abteilung: eine 
Ausweitung der Kooperation Schule – Verein, eine übergreifende Sponsorensuche, der Implementierung eines 
Fördervereins sowie einer Volleyballschule. Es werden außerdem noch auf bevorstehende Veranstaltungen 
hingewiesen, u.a. die Relegation der Damen 2 am 02.04.2017 in Oberjettingen, sowie das Bezirkspokalfinale der 
Herren 2 am 07.05.2017 in Mönsheim und die Saisonabschlussfeier am 20.05.2017 der Abteilung Volleyball auf 
den Beachfeldern. 
  



Anlagen 
 

Anhang A – Anwesenheitsliste 

 



 
 
  



Anlage B – Kassenbericht 2016 
 

 
 



 
 
Anlage C – Abteilungsordnung inkl. Anlagen 1-3) 
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